

„Circartive“ und „system error“ ausgezeichnet Manfred Müller Preis für befreiende Jugendbildungsarbeit 2015 verliehen

Stuttgart Am 18. April 2015 hat der Verein zur Förderung Evangelischer Schülerinnen- und Schülerarbeit in Württemberg e.V. zwei Initiativen mit dem zum zweiten Mal vergebenen Manfred Müller Preis für befreiende Jugendbildungsarbeit ausgezeichnet. Überreicht wurde der mit insgesamt 3000 Euro dotierte Preis vom Generalsekretär der Arbeitsgemeinschaft der Evangelischen Jugend in Deutschland, Mike Corsa.

Der erste Preisträger, Circartive ist ein Zirkusprojekt mit jungen Menschen vom Rappenhof bei Gschwend in Schwäbischen Wald. In einer Partnerschaftsarbeit mit Jugendlichen und jungen Erwachsenen in Kenia profitieren beide bei wechselseitigen Besuchen und beim gemeinsamen Training von ihrem unterschiedlichen Zirkusverständnis. Auch erfahren sie die Lebenslagen der jeweils anderen Kultur am eigenen Leib. Neben dem interkulturellen Lernen beeindruckte die Jury die Verbindung von Akrobatik und darstellender Kunst, wodurch ein breites Spektrum von Emotionen seinen Ausdruck findet.

Das Filmprojekt „system error“ hat sich aus der Konfirmandenarbeit in Heiningen bei Göppingen entwickelt. Hier schreiben Jugendliche selbstorganisiert Drehbücher, starten ein weltweit Beachtung findendes Casting, erleben Krisen wie eine breite Unterstützung beim Dreh und in der Nachbearbeitung der Filmsequenzen. Neben dem Unterhaltungsaspekt hat der Film eine Botschaft: Der weltweite Waffenhandel insbesondere vom Standort Deutschland aus wird im eigenen Lebensraum unterhaltsam in Szene gesetzt.

Der Verein zur Förderung evangelischer Schülerinnen- und Schülerarbeit hatte den Manfred Müller Preis dieses Mal unter dem Motto „Zeigt eure Alternativen zum Zeitgeist“ ausgeschrieben. Mike Corsa reflektierte denn in seinem Grundsatzvortrag die in der Erwachsenen- und in der Jugendwelt

Verein zur Förderung
Evang. Schülerinnen- und Schülerarbeit
in Württemberg e.V.
Steffen Kaltenbach, Vorsitzender
Blumenstraße 9, 71540 Murrhardt

Tel.: 07192/5257
Fax: 07192/936304
Steffen.Kaltenbach@elkw.de
www.ferienheim-haslachmuehle.de

Bankverbindung des Vereins:
Evangelische Kreditgenossenschaft
BLZ 520 604 10, Konto-Nr.: 416070
IBAN DE09520604100000416070
BIC/SWIFT: GENODEF1EK1

unterschiedliche Wahrnehmung von Zeitnot und Zeitnutzung. Er ermutigte die jugendlichen Teilnehmer zur eigenverantwortlichen, kreativen, engagierten und zweckungsfreien Füllung ihres Freizeitrahmens. Den Formen von Jugendarbeit, in denen Jugendliche den Aushandlungsspielraum zwischen ihren eigenen und den Interessen der Mitarbeitenden auf Augenhöhe mitbestimmen können, stellte Corsa ein positives Zeugnis aus.

Der Manfred Müller Preis für befreiende Jugendbildungsarbeit erinnert an den früheren Oberkirchenrat Dr. Manfred Müller, der in der Zeit des Nationalsozialismus seine schützende Hand über die verschiedensten Formen evangelischer Jugendarbeit hielt, und der von seiner Bindung an das Evangelium her auch kritisches Nach- und Vordenken in aller Freiheit mit einer toleranten Haltung fördern konnte.

Verein zur Förderung
Evang. Schülerinnen- und Schülerarbeit
in Württemberg e.V.
Steffen Kaltenbach, Vorsitzender
Blumenstraße 9, 71540 Murrhardt

Tel.: 07192/5257
Fax: 07192/936304
Steffen.Kaltenbach@elkw.de
www.ferienheim-haslachmuehle.de

Bankverbindung des Vereins:
Evangelische Kreditgenossenschaft
BLZ 520 604 10, Konto-Nr.: 416070
IBAN DE09520604100000416070
BIC/SWIFT: GENODEF1EK1